

## Neue Bücher

Karl Barth: «Den Gefangenen Befreiung». Predigten aus den Jahren 1954/59. Evangelischer Verlag, Zollikon. — Der schmucke Leinenband enthält 18 Predigten des bekannten Basler Theologen, die dieser ausschließlich in der dortigen Strafanstalt gehalten hat. Einige davon sind früher schon in der von Eduard Thurneysen herausgegebenen «Basler Predigten»-Reihe erschienen und dürften da und dort verbreitet sein. Trotzdem wird dieser inhaltsreiche, treffliche Band in weitesten Kreisen ein reges Echo finden, um so mehr, als einem hier der vielfach mißverstandene Dogmatiker Barth selten einfach und klar in der Ausdrucksweise gegenübertritt. Kein Wunder, daß diese überaus nüchternen, jeder Phrasendrescherei baren Predigten bei den Strafgefangenen, die ohnehin sehr kritisch zuhörten, einen tiefen Eindruck machten. Kein Zweifel, daß diese Predigten auch die Menschen außerhalb der Zellen ansprechen werden, weil alle letztlich Gefangene sind und alle sich letztlich nach der in der Bibel verkündigten wahrhaften Befreiung sehnen. Ergreifend sind auch die schlichten Gebete, die den Predigten des ehemaligen Safenwiler Pfarrers beigelegt sind. Möchten recht viele zu diesem wertvollen Geschenkband greifen!

mf.

*2. Jungs Tayble H*

27. 11. 59

27

1/BA 7018